

**TELAAH MASALAH MURSALAH TERHADAP PENERAPAN E-
COURT DI PENGADILAN AGAMA KOTA KEDIRI**

SKRIPSI

Diajukan kepada:
Fakultas Syariah Institut Pesantren KH. Abdul Chalim Untuk
Memenuhi Persyaratan dalam Menyelesaikan
Program Studi Hukum Keluarga Islam

Oleh:

JEPRIN KAMARU
20181700242015



**HUKUM KELUARGA ISLAM
FAKULTAS SYARIAH
INSTITUT PESANTREN KH. ABDUL CHALIM
PACET MOJOKERTO
2022**

ABSTRAK

Kamaru, Jeprin, 2022 **TELAAH MASLAHAH MURSALAH TERHADAP PENERAPAN E-COURT DI PENGADILAN AGAMA KOTA KEDIRI**
Skripsi Prodi Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah, Institut Pesantren KH. Abdul Chalim, Dr. M. Romii M.H.

Kata Kunci : *Maslahah Mursalah, E-court, Pengadilan Agama.*

Skripsi ini membahas telaah *masalah mursalah* terhadap pelaksanaan sistem *e-court* di pengadilan agama kota kediri. *E-court* ialah instrumen baru dalam penyelesaian perkara di pengadilan secara elektronik, dilaksanakan berdasarkan terbitnya Peraturan Mahkamah Agung Nomor 1 tahun 2019 Tentang Administrasi Perkara dan Persidangan Secara elektronik dalam penelitian ini mengkaji ,menelah, menganalisis melalui konsep *masalah mursalah*.

Maslahah Mursalah adalah satu tindakan yang dilakukan dan mendatangkan faedah, dampak positif bagi kemaslahatan manusia, akan tetapi tindakan tersebut tidak disebutkan dalam *qash*. *Maslahah mursalah* ialah salah satu konsep dalam pengambilan hukum dalam agama Islam menurut majhab Imam Maliki. Penelitian ini dilakukan dengan tujuan agar dapat mengetahui bagaimana pelaksanaan penerapan sistem *e-court* di pengadilan Agama Kota kediri melalui kacamata konsep *masalah mursalah*.

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif dengan jenis *field research* yang mengambil data dari penelitian lapangan berupa wawancara, observasi dan dokumentasi dan beberapa penelitian terdahulu mengenai sistem penerapan *e-court* di pengadilan secara elektronik.

Adapun hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pelaksanaan sistem *e-court* di Pengadilan Agama Kota Kediri dilaksanakan sesuai dengan Panduan Mahkamah Agung, sistem *e-court* juga dapat memberikan dampak positif dalam hal penyelesaian perkara di pengadilan, seperti penyelesaian perkara yang menjadi sederhana, penyelesaian perkara yang tidak membutuhkan waktu yang lama dan biaya perkara yang dapat dijangkau oleh masyarakat. *E-corut* termasuk dalam *masalah mursalah al-hajiyyat* yang artinya menghilangkan kesulitan maksudnya tindakan yang mendapatkan kemudahan kelancaran dan kesuksesan bagi para pihak yang berperkara di pengadilan.

ABSTRACT

Kamaru, Jeprin, 2022, **STUDY OF MASLAHAH MURSALAH APPLICATION OF E-COURT IN THE RELIGIOUS COURT OF KEDIRI CITY**, Thesis of Islamic Family Law Study Program Faculty of Sharia, Islamic Boarding School Institute KH. Abdul Chalim, Dr. M. Romil M.H.

Keywords: Maslahah Mursalah, *E-court*, Religious Court.

This thesis discusses, Maslahah Mursalah's study of the application of e-court in the settlement of cases at the religious court of the city of Kediri. E-court is a new instrument in resolving cases in court electronically, carried out based on the issuance of Supreme Court Regulation Number 1 of 2019 concerning Case Administration and Electronic Trial in this study examining and analyzing, through the concept of maslahah mursalah

Maslahah Mursalah is an action that is carried out and brings benefits, a positive impact for the benefit of humans, but this action is not mentioned in the texts. Maslahah Mursalah is one of the concepts in taking law in Islam according to the Imam Maliki school of thought. This study aims to find out about the implementation of the e-court system in the Religious Courts of the City of Kediri through the concept of Maslahah Mursalah.

The research uses qualitative research methods with file research types that take from field research in the form of interviews, observations and documentation and several previous studies regarding the e-court application system in court electronically.

The results of the study show that the implementation of the e-court system at the Religious Courts of the City of Kediri is carried out in accordance with the guidelines of the Supreme Court, the e-court system can also have a positive impact on resolving cases in court, such as resolving cases that are simpler, resolving cases that do not take a long time and court fees that are accessible to the public. E-corut is included in Maslahah Mursalah Al-Hajiyyat, which means eliminating difficulties, meaning actions that make it easier and more successful for the parties to the case in court.

مستخلص البث

جفري ، كمرو، ٢٠٢٢ استعراض، مصلحه مرسله حول تنفيذ المحكمة الإلكترونية في المحكمة الدينية لمدينة كيديري أطروحة برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامي كلية الشريعة ، معهد المدرسة الداخلية الإسلامية KH. عبد الجليم ، رملي.

كلمات مفتاحية: صلحه مرسله، محكمة الكترونية، محكمة دينية

تناقش هذه الرسالة دراسة ماسع له مرسله حول تطبيق المحكمة الإلكترونية في تسوية القضايا بالمحكمة الدينية لمدينة كيديري. تعد المحكمة الإلكترونية أداة جديدة في حل القضايا في المحاكم إلكترونياً ، ويتم تنفيذها بناءً على إصدار لائحة المحكمة العليا رقم ١ لسنة ٢٠١٩ بشأن إدارة القضايا والمحكمة إلكترونياً في هذه الدراسة التي تفحص وتفحص وتحلل من خلال مفهوم المصلحة المرسله.

صلحه مرسله هو عمل يتم تنفيذه من قبل القوائد ، وله تأثير إيجابي لمنفعة الإنسان ، ولكن هذا الإجراء غير مذكور في النص. صلحه مرسله هو أحد المفاهيم في أخذ الشريعة في الإسلام وفقاً لمذهب الإمام المالكي في الفكر تهدف هذه الدراسة إلى التعرف على كيفية تطبيق نظام المحاكم الإلكترونية في المحاكم الدينية لمدينة كيديري من خلال مفهوم "مرسله".

تستخدم هذه الدراسة أسلوب البحث النوعي مع نوع ملف البحث الذي يأخذ البيانات من البحث الميداني في شكل مقابلات وملاحظات ومناقشات مع الباحثين في الدراسات السابقة المتعلقة بنظام تطبيق المحاكم الإلكترونية في المحكمة إلكترونياً. أما بالنسبة للـ

تشير نتائج هذه الدراسة إلى أن تطبيق نظام المحاكم الإلكترونية في المحاكم الدينية لمدينة كيديري يتم وفقاً لإرشادات المحكمة العليا ، ويمكن لنظام المحاكم الإلكترونية أيضاً أن يكون له تأثير إيجابي من حيث حل القضايا في المحكمة ، مثل تبسيط تسوية القضايا ، وحل القضايا التي لا تتطلب الوقت والتكلفة للقضية التي يمكن أن يصل إليها المجتمع. يتم تضمين صلحه مرسله الحزيت ، مما يعني إزالة الصعوبات ، مما يعني الإجراءات التي تجعل الأمر أسهل وأكثر نجاحاً للأطراف المتقاضين في المحكمة.